

REGIONAL

Suscripción

Por un trimestre... 250 pts
id un semestre... 5 id
id un año... 10 id

Número suelto 0'10 pias.
Anuncios. Precios convencionales

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

DE LA REGIÓN

NUESTROS FERROCARRILES.

Para fines de mes estaba anunciada la subasta del de Trujillo y se aseguraba que había Compañía formada para acudir á ella. Los estudios del de la Vera iban á ser comprados por otra Empresa con ánimo de construirle. Últimamente alguien lanzó la noticia de que la subasta del primero quedaría desierta, porque, estando sin constituir la Diputación Provincial, no podría contarse con el uno por ciento de subvención acordado por ella en época anterior. El verato sigue subiendo asperamente su calvario, sin que los diputados se preocupen poco ó nada de él, embargados como están en las contiendas de encrucijada de la política imperante.

He aquí, lectores, el contraste tristísimo que ofrecen á las horas estas la región y sus representantes. Aquella, anhelando romper las cadenas de su aislamiento y atraso seculares, y estos trabajando únicamente por su medro y concupiscencias personales; la primera, poniendo alma, sangre y vida en la empresa redentora de mejorar sus vías de comunicación; los segundos, recorriendo velozmente el camino de sus egoísmos; la tierra de Trujillo y de la Vera, pidiendo á voz en cuello una mano fuerte y compasiva que las salve de la ruina y de la muerte; los diputados, profanando con sus gritos de pendencia callejera, la agonía de la región desdichada, que en mal hora les otorgó su representación.

Y ¿se puede continuar así? ¿Es tolerable que, mientras se ventilan los altos intereses de la región amada, ofrezcan sus representantes el vergonzoso espectáculo de un patio de vecindad? No queremos cargar las culpas de ello á persona alguna determinada. Ni al mismo partido democrata, con ser tan notoria su influencia en la actual perturbación, intentamos hacerle responsable. Pero el mal está ahí patente, á la vista de todos, y urge aplicarle remedio.

Y ¿quién ha de poner el bálsamo en la herida más que los que la enconaron con sus desplantes y alardes de tiranía? ¿Es que podrán atropellar los demócratas la libertad del sufragio, para hacer partido á toda costa, sin que la opinión pública les exija algún día la responsabilidad principal de los desastres económicos de la región?

Veán bien los señores demócratas lo que van á hacer, y por interés propio y el de la región

traten de limar asperezas y de volver á la normalidad. No se puede jugar impunemente con la vida y tranquilidad de la provincia por satisfacer bajas pasiones políticas. El pueblo ha elegido á sus representantes, y un partido que se llama democrático, no puede, sin deshonorarse, hacer imposible el ingreso de esos diputados en los consejos de la Provincia.

Ajenos á toda bandería política, nuestra voz, es la voz de la prudencia y de la justicia. Fueran demócratas los diputados vejados y nuestra protesta sería tan recia y viril como lo es ahora. Por eso abrigamos la confianza de que la serenidad se impondrá al fin, y la administración de la provincia entrará en los cauces de la legalidad.

Triste sino el de este régimen de falsedad y de tiranía en que vivimos! Ellos, los que se llaman liberales y amantes de la soberanía popular, son los primeros en burlarse de los anhelos públicos cuando se atraviesan estos en su camino de despotismo absoluto. Y, somos nosotros, los tachados de reaccionarios y de enemigos del pueblo, quienes tenemos que volver por su libertad ultrajada y, por sus fueros conculcados. Así se escribió siempre la historia del liberalismo español!

Pero, filosofías aparte; lo que ahora nos interesa á todos es que se normalice la vida provincial y que la subasta del ferrocarril de Trujillo no quede desierta por culpa de los diputados. Si los temores estos llegaran á confirmarse, toda la indignación sería poca para execrar á los que sacrificaran á sus egoísmos políticos el porvenir económico de los sufridos distritos extremeños.

Nuestro consejo leal y sincero á los diputados provinciales es que, dejadas por el momento las contiendas menudas, den facilidades para que no fracase la anunciada subasta.

En ello les va su vida política, porque el pueblo va aprendiendo ya á distinguir de colores, y no reelegirá seguramente, á los que pospongan cuestión tan trascendental á toda otra mira, por alta y elevada que ésta sea.

D. FRANCISCO EGEA

Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

SOL, 11.—PLASENCIA.

Acuerdo plausible.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de esta ciudad, costear con fondos municipales la carrera del Magisterio que se cursará en el Colegio de 2.ª enseñanza del Salvador á tres alumnos pobres que reúnan condiciones para ello, se ha hecho presente, por medio de edicto para que los vecinos que se consideren con derecho á obtener tal beneficio, presenten sus instancias solicitándolo, para lo cual se concede un plazo que terminará el día 31 del presente.

FERIAS EN LA PROVINCIA

Muy concurridas y animadas las ferias de fines del anterior, celebradas en Garrovillas, Granadilla, Cañaveral y Coria, vendiéndose á regulares precios las muchas transacciones que se verificaron, así como la de Losar de la Vera del 19 y 20 del pasado mes.

En el presente Agosto tienen lugar las de Miajadas, días 10, 11, 12, de toda clase de ganados; Galisteo, 14, 15, 16, id. id.; Cumbre, 20, 21, 22, ganado de cerda; Campo (villa), 24 y 25, id.; Valencia de Alcántara, 24, 25, 26, caballar; Valdefuentes, 28, 29, 30, toda clase de ganado; Piornal, 29, 30, 31, vacuno y cerda.



EL GENERAL FIRMIN

Una vez más, y acaso pasa de la centésima, Haiti sufre las consecuencias de la revolución que Firmin, el jefe de los revolucionarios de la haitiana república ha hecho estallar, aspirando á ser el presidente, logrando con esto realizar su sueño, por tanto tiempo acariciado.

Lécomt, aliado suyo, también lo intenta y quizá en plazo brevísimo se convierta en enemigo terrible.

De suceder esto, el pleito no puede solucionarse nada más que con las armas, que en Haiti son el plebiscito que derriba y proclama presidentes.

La Diputación constituida

Ha quedado constituida la Diputación en la siguiente forma, para el bienio de 1911 á 1913, después de verificadas las oportunas votaciones:

Presidente, D. Emilio Herreros Esteban; vicepresidente, D. Victor Luis de Reina; secretarios, D. Filiberto Iñiguez Martín y D. Teodoro Dueñas Pérez; vicepresidente de la Comisión provincial, D. Fernando Muñoz de Soria; delegados de los establecimientos de beneficencia de Cáceres, don

Florencio Trujillo Crehuet, de Plaseñcia, D. Pedro Sánchez Ocaña y Acedo Rico; y vocales del Tribunal de oposiciones, D. Gonzalo González Borreguero y D. Florencio Trujillo Crehuet, y suplentes, D. José Ibarrola Muñoz y D. García Muñoz Torres.

Se nombraron también las comisiones provincial y permanentes de Hacienda, Beneficencia, Gobernación y Fomento, adoptándose á continuación algunos acuerdos de escasa importancia.

D. José Sánchez Alonso
Dentista de la Facultad de Madrid.
Marqués de Mirabel n.º 4..
PLASENCIA

Consulta de 9 á 12 y de 2 á 6

Intolerable atropello

Del Gobernador de Cáceres

Con este título publica *El Universo* una extensa información de la cual copiamos lo siguiente.

«Por noticias de nuestro corresponsal en Cáceres, supimos que ayer habian llegado á Madrid seis emigrados portugueses de la buena sociedad de Lisboa y Oporto, y que habian pasado un verdadero calvario por la inusitada forma con que se ha procedido con ellos en Cáceres.

A poco de llegar á Cáceres, el domingo último, los seis portugueses, se les presentó en la fonda un inspector de Policía, diciéndoles que el gobernador civil les esperaba á las cinco de la tarde.

Puntualmente fueron los emigrados al Gobierno, y por primera providencia, el gobernador, les hizo esperar hora y media de antesala.

Una vez en la presencia del antiguo encuadernador Serafin Rodas—hoy gobernador interino de Cáceres; por los manes de la democracia canalejista—, los emigrados le pidieron que hiciera el favor de darles, por escrito, la orden de expulsión del territorio particular donde estaban sin faltar á las leyes.

Solo por ello, el encuadernador encumbrado se puso hecho una furia, y les dijo textualmente:

—No admito explicaciones; por esa puerta se salgan inmediatamente, y quedan detenidos, é incomunicados.

Y dicho y hecho; los retuvo allí sin permitirles ni siquiera ir á la fonda á recoger los equipajes.

Uno de los emigrados escribió una carta para un amigo de Cáceres, y el gobernador, no respetando el secreto é inviolabilidad de la correspondencia, cometió la estúpida indecidez de abrirla la carta y entregarla después de leída en esta forma al destinatario.

Protestamos como españoles abochornados contra estos atropellos que implican, á más de una carencia de cortesía verdaderamente épica, una ineptitud en quien ocupa un alto puesto aunque solo sea en el llamado partido liberal, ó lo que sea.

Esperamos que el señor Canalejas, quien desconoce seguramente este hecho, mandará, por lo menos, al ex-encuadernador Rodas, á cose libros.

DENTRO Y FUERA

Bajo el castaño

La sombra de un castaño y un buen libro...

Transcurren aquí mis horas en santa paz y no siento nostalgias, ciertamente, por la tertulia y el cuello almidonado...

A la sombra clemente, junto á la fontana limpia de aguas lustrales que fluye el canchal rudo, gota á gota. En el libro hay una idea, y en el cielo un solo sol.

Hacia el Norte se abre el puerto, y á través de la enramada llegan los céfiros vivificantes campesinos, olorosos y apacibles.

Un poco más arriba, y en los escondrijos de esta sierra, hay un glaciar y en su torno musgos y helechos y otras simples plantas primigenias.

Abajo, junto á mí, la exuberante flora de la España fértil, el laberinto inacabable de frutos y de flores á los que las manos llegan sin que una voz ingrata abogue por la propiedad.

Todo es tuyo, y todo es mío, el agua de la fuente, el higo de la higuera, el caliz de la flor y el canto de las aves...

Mis gustos redivivos de poeta surgen y á la vista de lo bello, de lo grato, de lo intensamente dulce, brota el madrigal... *Ojos claros, serenos...*

Salicio y Nemoroso, un poco desmadejados se divisan á los ojos junto á unos recetales apacibles... Galatea, un poco facia, antona junto al regato el monótono cantar atávico de las solanas y las pastorías.

El pueblecillo, aparece á los ojos casi sepultado entre do ondulaciones de la sierra ingente.

Gestado el madrigal, cierran los ojos; pienso en lo infinito y en lo trivial; en los astros que y apuntan y en los diputados provinciales, órbitas y actas; un ser eterno y un gobernador inferno.

A la sombra de un castaño, en tierras serranas, á las siete de la tarde y en posición supina

«Castellanas» de Galán, me divierten; su poesía aquí, en pleno vergel, es un absurdo.

¿Cómo agradarme, entre este bosque tupido, aquella miserencina del valle de Fuenmaya y hasta las grises lontananza muertas con su mar de mieses?

No; la poesía que dice al alma en estos lugares bravos, es más épica que lírica; es poesía de gesta, trova de héroes, aunque son apacibles los minutos y bello el sol, y dulces los cantos, y sus ves los aromas, y limpia el agu

Nuestros Corresponsales de la Región

Béjar

Accidentes ferroviarios

El lunes último, al pasar el túnel que está próximo a la estación de Baños de Montemayor, el tren procedente de Madrid, tuvo la desgracia de caerse de uno de los vagones un niño de cinco años de edad é hijo de Pedro Márcos, carpintero de esta población.

Según hemos oído decir, obedeció la caída á haber dejado el revisor cerrada la puerta pero sin echar la aldabilla, abriéndose por consiguiente cuando el niño intentó apoyarse en ella.

Por fortuna, solo se produjo una herida en la cabeza, pues cayó en la cuneta que se hallaba llena de agua.

—Vicente Amorós, novillero, de 24 años y natural de la provincia de Alicante, al pretender montar en un tren de mercancías que salía de la estación de esta ciudad, fué despedido y arrojado al suelo causándose lesiones leves, de las que fué curado por el practicante municipal D. Antonio Sanchez.

Defunciones

En la madrugada del día 4 del actual falleció en esta población, á la edad de 50 años, D.ª Florencia Díaz Gomez, esposa del reputado médico y subdelegado de Medicina, D. Luis Lopez Cenizo.

A los funerales que tuvieron lugar el día cinco, en la iglesia parroquial del Salvador, por el eterno descanso del alma de la finada, asistió un numeroso y distinguido acompañamiento.

Reciban, por tan sensible pérdida, nuestro sentido pésame su esposo, hijos, hermanos y demás familia.

—También han fallecido en esta semana pasada Emilia Estevez Iglesias, Fernando Sanchez y Sanchez y la niña Angela Gonzalez Alvarez.

Del verano

Aun cuando en estos últimos días el sol ha calentado bastante, sin embargo, por las mañanas y noches disfrutamos de una temperatura demasiado fresca que llama la atención de cuantos forasteros se encuentran veraneando en esta población bejarana.

Todos los días se ven por nuestras calles muchos excursionistas de Baños de Montemayor, quienes se quejan con frecuencia de las malas condiciones en que se halla la carretera de Extremadura.

Tengan pues, estos señores, paciencia, toda vez que según hemos oído decir, ya irarán de arreglar expresada carretera cuando no haga calor y las aguas llovedizas arrastren en pos de sí la gran cantidad de tierra pulverizada que en ella existe.

Cuando llegue el invierno, é buen seguro que nos encontraremos con innumerables baches de gran cabida que se llenarán por completo de barro, y que formando un gran lodazal imposibiliten el paso por la misma, sirviendo al mismo tiempo de atolladero peligroso para los carruajes; y todo esto, se lo debemos única y exclusivamente á la buena administración que gozamos en esta nación.

Del Concejo

Nuestro Ayuntamiento, que en nada quiere contribuir al esplendor de las fiestas que se celebran en honor de nuestra Patrona, la Sma. Virgen del Castañar, se preocupa en cambio de arrendar la plaza de toros para que no falte corrida en ese día; pero, es de suponer que los ediles republicanos no harán esto con el fin de aprovecharse de algo.

En la última sesión no se trataron asuntos de gran importancia, solamente se habló algo de algunas me-

didias higiénicas que se pondrán en práctica, Dios sabe cuando, y de que se estudie un proyecto para arrendar la plaza de toros por cierto número de años.

Vacante

D. Evaristo Canalejo, párroco de Muñogalindo fundó una beca para estudiar la carrera eclesiástica en el Seminario de Plasencia.

Tienen opción á ella los parientes del fundador y en su defecto los naturales de la ciudad de Béjar.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al Ilmo. Sr. Obispo hasta el día 31 de Agosto, acompañando las certificaciones que acrediten las condiciones indicadas.

Además, han de acreditar los aspirantes tener vocación á la carrera eclesiástica, haber cumplido los preceptos de nuestra santa Madre la Iglesia y que tanto ellos como sus padres han observado buena conducta moral y carecer de medios para sufragar los gastos, que ocasione reerida carrera.

En el Boletín Eclesiástico se darán más detalles.

Mesas de Ibor

Horrible fratricidio.—Ensañamiento bestial.—Descubrimiento del asesino

A las 12 del día 30 del pasado mes, circularon rumores en esta localidad, de que el vecino de este pueblo Manuel Martín Delgado, que pensaba á primera hora regresar de una siembra de su propiedad al sitio de las «Hoyas» y en la cual había pernoctado la noche anterior, no lo había efectuado aún, ignorándose cual fuera el motivo de su tardanza. Sospechando que algo grave le había ocurrido, á juzgar por el tiempo transcurrido, marcharon en su busca su padre político y otro vecino en compañía de su hijo Eulogio (autor del hecho), encontrando el cadáver del infeliz Manuel á unos treinta pasos próximamente del sitio donde tenia la cama.

Presentaba el cadáver catorce heridas en la cabeza, todas ellas causadas al parecer con una piedra, de las que algunas eran mortales de necesidad pues le habían perforado el cráneo, y de las cuales tuvo una abundante hemorragia en vista de los diversos charcos de sangre que á trechos se observaban.

El Juzgado se personó inmediatamente en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslación al depósito municipal.

Sin pérdida de tiempo se comunicó el hecho al Juzgado de Instrucción y al Comandante del puesto de la Guardia civil, presentándose sin demora en este pueblo una pareja de la Benemerita que comenzó, en unión del Juzgado, á practicar activísimas diligencias para poner en claro el suceso, y conocer al autor ó autores de tan bárbaro delito.

Las sospechas que este Juzgado abrigara de que pudiera ser el autor de tan horrendo asesinato el hermano de la víctima, no fueron infundadas, por lo que, y encomendado el descubrimiento del criminal al Cabo de la Guardia civil de Castañar de Ibor, D. Andrés Diaz Galán y guardia segundo Ventura Fernández, practicaron acertadísimas gestiones que dieron por resultado la confesión explícita del reo, que lo fué el que tan fundamentalmente se sospechaba, llamado Eulogio Diaz Martín, hermano político del interfecto.

Por los trabajos que han llevado á cabo para descubrir al delincuente, merecen elogios universales los expresados Guardias civiles, siendo también muy acreedores á ellos el digní-

simo Juez Municipal y el activo y competente Secretario de este Juzgado D. Eloy Huete.

—Ha sido trasladado, y muy en breve partirá para su nuevo destino, el maestro de instrucción primaria de la escuela de niños de esta villa, don Tomás Bravo.

Este vecindario siente de todas veras esta ausencia, por el constante celo que ha demostrado siempre tan digno profesor por la educación de sus discípulos.

—Hemos tenido la satisfacción de saludar á D. Mamerto Huete Perantón, hermano del Sr. Secretario del Ayuntamiento de esta villa y suscriptor de «REGIONAL», sintiendo que su estancia entre nosotros sea tan breve.

—Con objeto de pasar el verano en compañía de sus padres, ha marchado para Sta. Amalia, la señorita Jacoba Fernandez, sobrina de nuestro muy querido Párroco.

—Se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le retuvo en cama varios días, nuestro distinguido amigo, D. Justo Esteban Martín, Alcalde de esta localidad.

Candelario

Se están celebrando en esta iglesia parroquial solemnes cultos en honor de Maria Inmaculada, bajo el glorioso título de la Asunción de la Sma. Virgen á los Cielos.

—Procedentes de Salamanca, y en su magnífico automóvil, llegaron el domingo á esta localidad la señora esposa del Diputado provincial por esta circunscripción Sr. Gonzalez Domingo y sus hijos D. Rafael, tambien diputado por Alba-Peñaranda, y don Ignacio, profesor de la Escuela de Comercio de la Coruña y su bella esposa, regresando por la tarde á la capital.

—El día 3 del actual, fué pedida la mano de la distinguida señorita Margarita Lopez Gradillas para el joven de esta localidad D. Elías Garrido Bejarano, del comercio de Teruel, por cuyo motivo hubo recepción en casa de D.ª Casimira Bejarano, cruzándose valiosos regalos entre los novios.

De bodas

Tambien han quedado concertadas para el próximo verano las bodas siguientes:

Para el 7 de Julio, el enlace de la bella y gentil señorita Mariana Rico Muñoz con nuestro querido amigo y corresponsal de «REGIONAL» y del comercio toledano, D. Eduardo Bayo Bejarano.

Para el 14 del mismo mes, el de la bella y simpática señorita Mariana Bayo Muñoz con D. Marcelino Sanchez hijo del Juez de esta D. Serafin.

Para el 21 de expresado mes, el de la simpática señorita Saturnina Rico, nieta de nuestro apreciado suscriptor, D. Juan Rico Garcia, con el joven D. Demetrio Bayo, y para el día 4 de Agosto, el de la simpática artesana María Garcia y Garcia con el dependiente de comercio, D. Manuel Rosado.

—El domingo era el día señalado para la celebración del matrimonio del albañil Clemente Hinojal con una simpática artesana de esta, teniendo que suspender la nupcial ceremonia nuestro distinguido Párroco á causa de no haberse recibido la indispensable fé de soltería del contrayente.

Mas, como los novios tenían ya hechos todos los preparativos, celebraron en unión de los invitados la boda, cual si la hubieran efectuado, y despues de bailar hasta la una de la madrugada se retiraron á descansar cada cual á su casa.

Recibieron muchos regalos y buen número de pesetas, dada su clase; y

ahora solo falta que, cuando esten en debida forma los papeles, se declare en huelga el futuro depositario de los regalos.

¡De ser así, tendria gracia el caso!

Individuos molestados

Tengo noticias de que el Ilustrísimo Ayuntamiento y respetable alguacil se han ofendido, con motivo del sueldo que publiqué el 2 de los corrientes, y creo fundamentalmente que en estas cuestiones no es eso lo procedente, pues lo necesario es aprender para otra vez.

Creo, deben ya saber que, en muchas ocasiones me he honrado desde estas columnas, en alabar su misión y conducta en lo bueno, pero mi carácter de independencia me impulsa á censurar todo aquello que sea censurable, no por zaherir ni causar molestias á nadie, sino por el buen nombre de nuestro pueblo.

Conste así; tengan siempre presentes los molestados aquella moraleja de... arrojar la cara impropia, se que el espejo, no hay por qué.

Valverde de la Vera

Anciana quemada viva

En la tarde del día 6, al disponerse para hacer la cena, la anciana Catalina Correa que se encontraba sola en una finca cerca del Tietar y junto al charco denominado «Pozo del Rey» tuvo la desgracia de que se la incendiasen sus vestidos, quedando todos reducidos á ceniza en su cuerpo.

El médico Sr. Barbosa la curó de primera intención, apreciándola varias quemaduras de suma é inminente gravedad, á causa de las que falleció pocas horas después.

La Autoridad local absuelta

La Audiencia ha dictado sentencia absolutoria, en el proceso seguido á nuestra primera autoridad por haber recogido de la vía pública á dos discípulos de Baco, y á otro por desobedecer á los agentes de la autoridad, y después no haberlo puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

—Por haber sido tan escasa la cosecha de ciruela, nos hemos visto privados de tener entre nosotros la alegre coloina murciana que otros años nos ha visitado en la recolección de este fruto.

Los mercados

En Barcelona, el ganado lanar está en alza, beneficiando 5 céntimos en kilo todo el ganado seguro; 10 céntimos, el castellano; 15 céntimos el manchego y 25 céntimos los carneros extremeños y castellanos, notándose algo de animación en la plaza.

En Sevilla, la concurrencia al mercado ha sido regular, escaseando bastante últimamente, afirmándose por este motivo los precios. Se ha cotizado el kilo de ternera desde 1'54 á 1'85 ptas; añajos, de 1'70 á 1'80; uteros y erales, de 1'60 á 1'70; vacas, de 1'45 á 1'60; vacas paridas, de 1'50 á 1'60.

En Cáceres, el kilogramo de carne de vaca de primera, sin hueso, ha valido 2'40 ptas.; con él, á 2; de segunda, á 1'60 y de borrego, á 1'40.

En Trujillo, el kilo de carne de vaca, á 2'50; id. de chivo y borrego, á 1'20; id. de cerdo, á 2'50.

En Madrid, el kilo de carne de vaca se vendió de 1'68 á 1'71; los 100 kilos de sebo se pagaron á 93 pesetas.

Terneras de Castilla, 24 á 26'50 pesetas los once y medio kilos; id. de la Montaña, de 22 á 23'50; id. de la tierra, de 21'50 á 23, y de Galicia, de 18 á 20.

Mercado de lanas. En Barcelona, á la actividad en las compras al principio del corte ha seguido una

y apacibles los labriegos que desfilan...

Se adormecen poco á poco los sentidos y se fija el pensamiento en las alturas; se empuñan los ojos en distinguir estrellas diminutas y en catalogar las constelaciones; Marte bello, aparece muy cercano, envuelto en el romántico nimbo de la luna en creciente.

Brotan muy mal los pensamientos en este bienestar paradisiaco.

Oroan las ranas en el chapatal, ladran los perros en la gañanía.

Retorno al pueblecillo... Ses tearé mañana como hoy he estado; aqui lo invariable, lo uniforme, lo monótono y lo rectilíneo es la esencia del vivir. Tal como yo, vivieron los celtiberos hace tres mil años, y así vivirán acaso dentro de tres mil los de mi raza, en un dulce abandono, en una plácida renunciación ante las flores, los frutos, los céfiro, las aves y los perfumes.

M. REVILLA CASTÁN.

LA DEHESA

Canterillas y Valleverde del término

de Valdeobispo se subastará extrajudicialmente sobre el tipo de **trescientas doce mil quinientas pesetas**, el día 10 de Agosto á las 10 de la mañana, en Plasencia, en casa de D. Vicente Paredes.

Un pañuelo de seda y una prestamista

Hace pocos días, y aprovechando la triste circunstancia de estar ciego el padre de una sirvienta de esta ciudad, que con el producto de su trabajo había comprado un pañuelo, le fué éste robado del baúl donde lo guardaba.

Sus gestiones para rescatarlo fueron infructuosas hasta que el sargento de la Guardia civil D. Juan Sanchez intervino en el asunto logrando comprobar el robo y recojer la prenda robada.

Las autoras—unas aventajadas jóvenes—se hallan ya en la carcel.

Al comprobar este delito se ha averiguado por qué clase de medios centuplica su capital cierta señora que trafica usurariamente con los pobres jornaleros.

La tal señora ha sido también denunciada por la Guardia civil.

DE TEATRO

Para actuar en el elegante Teatro de esta población, durante los días 12, 13, 14, 15 y 16 del corriente mes, con motivo de nuestra importante feria de ganados, la Empresa Torres-Pérez ha contratado una notable Compañía cómico-lírica dirigida por el maestro concertador, D. Francisco Campos, en la que figuran las primeras tiples Josefina Albors, Josefina Otero y el tenor Sr. Monteagudo, completando el cuadro un escogido sexteto y un crecido número de Coristas de ambos sexos.

El gran deseo de agradar que cita la Empresa ha demostrado siempre y principalmente ahora, unido á lo económico de los precios, es un motivo más que sobrado para que el público otorgue sus favores, disponiéndose á asistir á las representaciones escénicas que de un escogido y nuevo repertorio han de tener lugar en expresados días.